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Programmordnung FIT4U 
Deutsch 

1. Voraussetzungen 

 Du bist ein internationaler Master-Studierender mit Abschlussabsicht an der Universität Ulm. 
 Du möchtest nach deinem Master-Abschluss in Deutschland leben und arbeiten. 
 Du bist bereit, das FIT4U-Programm mitzugestalten und ein Gemeinschaftsgefühl zu schaffen. 
 Du möchtest dich auf den Einstieg in den Arbeitsmarkt der Wirtschaftsregion Ulm 

vorbereiten. 
 Du hast Interesse an interkultureller Kommunikation und Networking mit Arbeitgebern. 

 
 

2. Bewerbungsverfahren 

Um an dem FIT4U-Programm teilzunehmen, ist eine Bewerbung erforderlich. Interessierte 
Studierende müssen ein Motivationsschreiben einreichen, das die folgenden Aspekte abdeckt: 

 Wie bist du zur Universität Ulm gekommen und welche Stationen führten dich dorthin? 
 Warum strebst du eine berufliche Zukunft in Deutschland an, insbesondere in der 

Wirtschaftsregion Ulm? (max. 200 Wörter) 
 Welche persönlichen und beruflichen Vorteile erwartest du durch FIT4U? 
 Beschreibe dich in drei Sätzen. 

 
Das Motivationsschreiben soll maximal eine Seite umfassen. Bewerbungen sind ganzjährig möglich, 
und die Anrechenbarkeit der FIT-Punkte kann zu jedem Zeitpunkt während des Studienverlaufs 
geprüft werden. 

Bewerbungsfrist: 
Die Bewerbung kann jederzeit während des Jahres eingereicht werden. Teilnehmende können auch 
an Workshops teilnehmen, ohne offiziell Teil der Community zu sein. Allerdings können nur 
Teilnehmende, die im Programm eingeschrieben sind, FIT-Points für ihre Aktivitäten anrechnen 
lassen und ein Abschlusszertifikat erwerben.  

 

3. Sanktionen 

Für eine faire und respektvolle Teilnahme am Programm gibt es bestimmte Regeln, die zu beachten 
sind. Verstöße gegen diese Regeln führen zu Sanktionen: 

 Unentschuldigtes Fehlen: 
Teilnehmende, die unentschuldigt fehlen, werden aus dem Programm ausgeschlossen. 

 Nicht eingereichte Zertifikate: 
Bei wiederholtem Versäumnis, nach zweimaliger Aufforderung, relevante Zertifikate 
einzureichen, wird der Teilnehmende aus dem Programm entfernt. 

 Ungebührliches Verhalten: 
Jegliches ungebührliche Verhalten gegenüber anderen Teilnehmenden, Dienstleistern oder 
dem FIT4U-Team wird nicht toleriert und kann zu einem Ausschluss aus dem Programm 
führen. 
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4. Anrechenbarkeit 

Teilnehmende des FIT4U-Programms können durch bestimmte Leistungen Punkte sammeln: 

 FIT-Points: 
Das Programm insgesamt ist auf 100 FIT-Points ausgelegt. Diese Punkte werden durch die 
Teilnahme an Workshops, Veranstaltungen und anderen Programmaktionen vergeben. 

 Sprachzertifikate: 
Sprachzertifikate, die im Rahmen des Sprachenzentrums der Universität Ulm erworben 
wurden, können ebenfalls angerechnet werden. Eine Anrechnung erfolgt nach Prüfung und 
in Absprache mit dem Programmkoordinator. 

 

Allgemeine Hinweise 

Das FIT4U-Programm ist darauf ausgelegt, internationalen Masterstudierenden zu helfen, den 
Übergang vom Studium in den Beruf erfolgreich zu gestalten. Die Teilnahme setzt Engagement, 
Eigeninitiative und die Bereitschaft zur aktiven Mitgestaltung voraus. 
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FIT4U Program Regulations 
English 

1. Requirements 

 You are enrolled in an international Master's program at Ulm University and you're intending 
to graduate. 

 You would like to live and work in Germany after completing your Master's degree. 
 You are ready to help shape the FIT4U program and help create a vibrant community. 
 You would like to prepare yourself for entering the job market in the Ulm economic region. 
 You are interested in intercultural communication and networking with employers. 

 
 

2. Application Process 

To participate in the FIT4U program, an application is required. Interested students must submit a 
motivation letter covering the following aspects: 

 How did you make your way to Ulm University and what stages led you there? 
 Why do you want to pursue a career in Germany, especially in the Ulm economic region? 

(max. 200 words) 
 What personal and professional benefits do you expect from FIT4U? 
 Describe yourself in three sentences. 

The motivation letter should not exceed one page. Applications are accepted year-round, and the 
eligibility of FIT points can be assessed at any time during the course of study. 

Application Deadline: 
Applications can be submitted at any time throughout the year. Participants may also attend 
workshops without being officially part of the community. However, only those officially enrolled in 
the program can earn FIT points for their activities and receive a final certificate. 

 

3. Sanctions 

To ensure fair and respectful participation in the program, certain rules must be followed. Violations 
of these rules will result in sanctions: 

 Unexcused Absences: 
Participants who miss sessions without an excuse will be removed from the program. 

 Failure to Submit Certificates: 
Repeated failure to submit relevant certificates after two reminders will result in removal 
from the program. 

Inappropriate Behavior: 
Any inappropriate behavior towards other participants, service providers, or the FIT4U team will not 
be tolerated and may lead to exclusion from the program.  
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4. Creditability  

Participants in the FIT4U program can earn points through specific activities and achievements 

 FIT-Points: 
The program is designed to include a total of 100 FIT points. These points are awarded for 
participation in workshops, events, and other program activities. 

 Language Certificates: 
Language certificates obtained through the University of Ulm's Language Center can also be 
credited. The eligibility for credit will be reviewed and approved in consultation with the 
program coordinator. 

 

General Notes 

The FIT4U program is designed to support international master’s students in successfully 
transitioning from university to the job market. Participation requires commitment, initiative, and a 
willingness to actively contribute. 


